

先生は子供たちのお母さんだろうか。それとも子供の友達だろうか。もう二十年も前のことになる。教生時代私は担任の先生から幼稚園の先生は、園においては子供たちの母親になります相手をしなければならないと教えられた。四月になつて新米教師になつたその日、あどけない表情のおおせいの子供たちを前に、私は「今日から先生は、みんなのお母さんですよ。困つたことがあつたらなんでも聞いたり、いつたりしてね。」と話しかけた。

しかし、本当に子供は教師に母親の姿を求めているのだろうか。教師になつて数年後におきたある事件とその後の園内の研修会で、このことに私の結論をみつけることができた。勤務を終え、帰宅して夕食を食べようとしていたとき、小学校の宿直の先

生は子供たちのお母さんだろうか。それとも子供の友達だろうか。もう二十年も前のことになる。教生時代私は担任の先生から幼稚園の先生は、園においては子供たちの母親になります相手をしなければならないと教えられた。四月になつて新米教師になつたその日、あどけない表情のおおせいの子供たちを前に、私は「今日から先生は、みんなのお母さんですよ。困つたことがあつたらなんでも聞いたり、いつたりしてね。」と話しかけた。



## 先生は子供の友達

渡辺 弘子

た。N男は困りはて、先生の家は幼稚園だと思つて幼稚園に行けば先生にあえると考えたそうである。翌日N男の母親からの話でもお母さんの次が先生だから幼稚園に先生を訪ねていけば、どうにかなるだろうと思つて行つたのだと聞かされた。

七八年前の園内での研修会で若い先生から、「先生とお友達」(作詩吉岡治・作曲越部信義)の歌を歌うと子供たちはとても喜び笑顔になって歌うと

いう話を聞いた。この歌は八小節の短い歌である。早速私も子供たちに指導した。本当にうれしそうに安心した表情で歌い合つてゐる。この歌を覚えてから四月の入園式の次の日には子供たちにこの歌を教え、いつしょに歌つて一人一人と握手をしてお互いに心と心



楽しいブロック製作

つい最近の話である。M子は生後九か月目から事情があつて両親の下から祖父母に引きとられ、三歳になつて保育所に入り、今年四月から当幼稚園に入園して来た子供である。祖父母の心配は両親に育てられた子供と違つてないか、不足はないかとそばかりであつたそうである。祖父は保育所の送り迎えのときにはM子が話すことばで「子供はこんな風に物を感じるのか、こんな気持ちを持つものか、こんな小さな子供でもこんなことを考えているのか」と毎日が楽しみであり、驚きであつたといふ。初めの不安も、子供と話すことによつて子供を知り、不安も薄らいでいたという。M子の祖父の話を聞いて胸がしめつけられるような目がしらの熱くなるのを感じた。私も、一人一人の子供の話に耳を傾け、じっくり聞いてやり、最も信頼される友達になるよう努力していくたいと思つてゐる。

(福島市立渡利幼稚園教諭)

を開き合えるように努力した。